

CRONICA DESDE LA CIUDAD DE LA HABANA

El Capítulo de la provincia Ciudad de La Habana de la Sociedad Cubana de Educadores en Ciencias de la Salud fue creado el 16 de marzo de 2009 en reunión celebrada en el salón del Consejo Nacional de Sociedades Científicas con los iniciadores del mismo, una vez cumplidos todos los procedimientos establecidos en los estatutos.

La directiva quedó integrada de la forma siguiente:

Dra. Eva de los Ángeles Miralles Aguilera: Presidenta
Dr. Simón Sierra Figueredo: Vicepresidente
Dra. Marta Ortiz García: Secretaria
Lic. Francisca Diego Olite: Vicesecretaria
Lic. Jorge Adalberto Díaz González: Tesorero
Lic. Madelem Quesada Rodríguez: Vicetesorera

Y como vocales:

Dra. María Barciela González Longoria; Lic. Alain Agramonte del Sol; Dr. Armando R. Iturralde Codina; Lic. Gerardo A. Prieto Márquez; Lic. Adalys Fleitas Ávila; Dra. Francisca Cruz Sánchez; Dra. Lourdes Alpizar Caballero; Lic. Nidia Nolla Cao; Dr. Luis A. Pichs García; Lic. Miriam Recio Contreras; Dra. Caridad Soler Morejón; Dra. Nancy Yodu Ferral; Dr. Rafael Arocha Rodríguez; Dra. Dalis Diago Caballero; Dra. Ileana Morales Suárez; Dr. Suiberto Hechavarría Toledo; y la Lic. Bertha Fernández Oliva



El capítulo cuenta con más de 250 asociados con diferentes categorías entre las que se incluyen Médicos, Estomatólogos, Licenciados en Enfermería, Licenciados en Psicología, Licenciados en Tecnología de la Salud y otros profesionales.

- El pasado día 17 de junio en el salón de reuniones del 4to piso de G y 25 se reunió la Junta Directiva del Capítulo considerando de interés ese local, porque entre otras cosas, allí se encuentra una foto de gran valor histórico en relación con la formación de los profesionales de la salud. Se trata de la Graduación en el Pico Turquino, el 14 de Noviembre de 1965 con el Comandante en Jefe Fidel Castro Ruz.

- Esa distinción obedeció a haber sido el 1er. curso formado enteramente en la Revolución, ya que comenzó en octubre de 1959.



- Los profesores Dr. José A. Fernández Sacasas y DrC. Ramón Syr Salas Perea, Presidente y Vocal respectivamente, de la Junta de Gobierno de la SOCECS, tuvieron el honor de recibir el título de manos de Fidel, junto con otros compañeros, por sus resultados académicos.
- Muchos de los que allí se graduaron se han convertido durante todos estos años en baluartes de la medicina cubana y de la formación de profesionales de la salud para Cuba y para el mundo.

Entre las **actividades organizadas** por la Junta Nacional con la participación del Capítulo Provincial, tenemos:

- Coloquio sobre el Profesor Fidel Ilizástigui en el Hospital Universitario Gral. Calixto García Iñiguez en Septiembre de 2009.
- Coloquio del Profesor Roberto Douglas Pedroso en ICBP “Victoria de Girón”.
- Diversas actividades científicas, entre las cuales están:
 - ✓ I Convención Científica de la Universidad de Ciencias Médicas de La Habana y I Jornada de Educación Médica, celebrada en mayo de 2009, con la mesa redonda: “Educación Médica Superior en el siglo XXI: Nociones Estratégicas”.
 - ✓ Creación de la Cátedra “Fidel Ilizástigui Dupuy” e inicios de los Coloquios.
 - ✓ Teleconferencia: Estrategias formativas en la educación médica contemporánea. Septiembre 2009.
 - ✓ Congreso Internacional Universidad 2010, con el Panel: “Tendencias Contemporáneas del Diseño Curricular en las carreras de Ciencias Médicas”. Febrero 2010.

A su vez el Capítulo se encuentra desarrollando el *Proyecto de Investigación Científica*: “Las estrategias curriculares en la carrera de Medicina, como herramientas pedagógicas para el desarrollo de competencias profesionales”.

Dra. Eva Miralles Aguilera
Presidenta Capítulo Provincial SOCECS
Ciudad de La Habana

La Habana, 26 de junio de 2010.
 “Año 52 de la Revolución”